

# Cierran Universidades y Emisoras en Nicaragua

MANAGUA, febrero 28 (AP). Dos emisoras fueron obligadas a suspender sus transmisiones por órdenes de la Jefatura de Radio del Gobierno, las dos universidades del país cerraron a raíz de los trágicos sucesos ayer en Nicaragua y más de 2.000 obreros se aprestan a paralizar mañana sus labores.

Radio Mi Preferida fue clausurada porque supuestamente había transmitido noticias que ofendían al Presidente Anastasio Somoza, según informó su propietario, Manuel Jirón. La emisora de Jirón había sido multada la semana pasada en 1.500

dólares por difundir un pasaje de la pastoral de Año Nuevo. El pasaje de la Pastoral habla de la necesidad de que haya justicia y libertad en Nicaragua, pero es considerado como "subversivo" por el jefe de radio y televisión, Coronel Alberto Luna.

—Favor pase a la Pág. 52.

## La Libertad de Prensa en L.A. Analiza SIP en Cancún

CANCUN, MEXICO, Feb. 28 (AP).— La Presidenta de la Sociedad Interamericana de Prensa, Argentina S. Hills, informó hoy que "en términos generales la libertad de prensa no se ha deteriorado" en las Américas desde la anterior Asamblea de la SIP, realizada en octubre, y dijo que este es "un tiempo de vigilancia".

exilio, la prisión y otras medidas represivas contra la prensa no sirven ni siquiera a sus propios intereses". Pero advirtió que un ámbito que necesita cuidadosa atención "es el riesgo personal al cual los periodistas están expuestos cada vez más. Pedro Joaquín Chamorro es un ejemplo extremo".

La señora Hills, Editora de "El Mundo" de San Juan, Puerto Rico, declaró ante la Asamblea Semianual de la Junta de Directores de la Entidad que "tal vez se está haciendo más claro para los Gobiernos totalitarios con los que aún tenemos que lidiar en este Hemisferio, que la censura, el

Chamorro, editor de "La Prensa", de Managua, fue asesinado en enero pasado. La Junta de la SIP rindió homenaje a Chamorro y a Alberto Gaiña Paz, de "La Prensa", de Buenos Aires, fallecido el año pasado.

—Favor pase a la Pág. 16.

## Cierra con Baja Bolsa de Valores de Nueva York

NUYVA YORK, Feb. 28 (AP). La continua baja del dólar y un informe económico nacional adverso deprimieron hoy la Bolsa, dejando al promedio Dow Jones en su nivel más bajo en tres años. El dólar bajó aún más en los

—Favor pase a la Pág. 29.



PORTAVOZ. Roma, febrero 28. Habtegiorgis Abraha, portavoz del Frente de Liberación Eritreo.



ASESINOS DE PERIODISTA. Nicosia, Chipre, febrero 28. Samir Muhammed Khadar, de 28 años, izquierda, y Zayed Hussein Ahmed Al-Ali, 26, dos pistoleros palestinos acusados del asesinato del periodista egipcio Youseff El-Sebaei, llegan a la Corte en Nicosia hoy para una visita.

## México Teme Represalias de E.U. si se Une a la OPEP

MEXICO, D.F., febrero 28 (EFE). México sería objeto de represalias norteamericanas en caso de que se adhiera a la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP), se denunció hoy aquí. El Diario local "Uno más Uno", subrayó que, de hecho, hay una amenaza no escrita sobre este país, que incluiría la pérdida de preferencias comerciales y un boicot turístico, si México se uniera a la "OPEP". El periódico citó al especialista norteamericano George Grayson, catedrático del "William and

Mary College", y frecuente colaborador de la revista "Foreign Policy", que suele rellejar puntos de vista del Departamento de Estado. "Aunque hay una relación especial entre Estados Unidos y México, podría haber represalias comerciales como sucedió con Venezuela y Ecuador —miembros de la OPEP—, que pese a que surtieron de petróleo a Estados Unidos durante el embargo de 1973 sufrieron la exclusión del Trato Preferencial", señaló Grayson.

—Favor pase a la Pág. 52.

## Sigue Oposición en E.U. a Nuevo Tratado con Panamá

WASHINGTON, 28 de febrero. (Por Miguel Larraya, de EFE). Los senadores contrarios a los nuevos tratados del Canal de Panamá continuaron hoy su lucha de desgaste con la presentación de nuevas enmiendas destinadas a entorpecer la ratificación de los acuerdos. Tras la derrotada sufrida el lunes con una enmienda "asesina", los senadores conservadores plantearon hoy una enmienda "inocente" con el fin de conseguir el mayor número de votos posibles y levantar la moral de sus fuerzas.

A poco de iniciarse el debate, el Senador William Scott, republicano de Virginia, presentó una enmienda destinada a vincular los dos tratados —el de neutralidad y el del Canal— de forma que ninguno pueda entrar en vigor sin el otro. La enmienda, aparentemente inocente, puede entorpecer el proceso final de ratificación, ya que de aprobarse modificaría técnicamente los tratados y podría obligar al Gobierno de Panamá a celebrar otro plebiscito. El lunes, la estrategia de los

—Favor pase a la Pág. 15.

## Descalabro Electoral Sufre la Izquierda en Colombia

BOGOTA, Feb. 28. (AP). — La campaña para la elección presidencial del 4 de junio comenzó 24 horas después de los comicios nacionales legislativos que dejaron sólo dos candidatos con posibilidades de triunfo: El ex-canciller Julio César Turbay Ayala, por el Partido Liberal y Belisario Betancur, por el Conservador. La extrema izquierda, que tiene tres candidatos a la Presidencia, sufrió el domingo un descalabro electoral, que quizás obligará a un replanteamiento para fusionar sus escasos votos en torno a un candidato único. Betancur, abogado de 56 años, puso ayer en marcha la campaña

presidencial y denunció que Colombia vive "una emergencia moral por la pornografía política triunfante", en una aparente referencia al éxito electoral obtenido por candidatos al Congreso que afrontan problemas con la justicia y a la proliferación de prácticas ilegales en el proceso electoral como la compra y venta de votos. Betancur inició la campaña con un capital político de aproximadamente el 38 por ciento de los votos depositados el domingo para el Partido Conservador, pero ha planteado la estrategia de atraer votos liberales e independientes para conformar una nueva mayoría nacional, que desplace al

—Favor pase a la Pág. 29.

## Dólar Sufre Presiones en Mercados Mundiales

LONDRES, Feb. 28. (AP). El dólar norteamericano fue sometido hoy a nuevas presiones en los mercados monetarios mundiales, cayó contra el franco suizo y perdió las ganancias que había logrado ayer luego del anuncio de estrictas medidas suizas en defensa de su propia divisa. El avance en los precios del oro, que había estado contenido por las medidas monetarias suizas, comenzó a producirse de nuevo en los mercados europeos de ese metal. El dólar cerró en Zurich a 1,8460 francos suizos una caída de más

de 4 centavos en relación con la cotización de 1,89875 francos suizos de ayer, y una pérdida del 2,5 por ciento en el valor de la moneda norteamericana. En la volátil atmósfera de los últimos días, el dólar había subido ayer más de 10 centavos, o sea el 5,1 por ciento de su valor. Las fluctuaciones monetarias en tiempos normales se producen en el orden de fracciones más pequeñas. El Presidente del Banco Nacional de Suiza, Fritz Leutwiler, anunció que había enviado a un

—Favor pase a la Pág. 15.

RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY



RETIRAN A MANIFESTANTES. Bonn, Alemania Occidental, febrero 28. Policías alemanes occidentales retiran hoy a manifestantes estudiantiles iranos de la entrada a la misión permanente de Alemania Oriental, en Bonn. La manifestación protestó por el arresto de estudiantes iranos en Berlín.